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Ata da 305ª sessão (Ordinária) da Comissão de Graduação (CG), realizada aos 02/06/2022, de 

forma virtual pelo endereço meet.google.com/cku-waoc-pxk, sob a presidência de Nina Ranieri 

e com a presença dos membros: Susana Henriques da Costa, Carlos Alberto de Salles, Carlos 

Portugal Gouvêa , Eduardo Tomasevicius Filho, Flávio Roberto Batista, Francisco Paulo De 

Crescenzo Marino, José Levi Mello do Amaral Júnior, José Maria Arruda de Andrade, Maria 

Cristina da Silva Carmignani, Mauricio Stegemann Dieter, Otavio Pinto e Silva,  Sebastião 

Botto de Barros Tojal, Sheila Christina Neder Cerezetti e os Representante Discentse Alan 

Bragança Winther, Jade Stefanie Neiva de Souza e Matheus Augusto Sousa David Tavares. 

 

 

Ausentes: Camila Vilard Duran, Rafael Mafei Rabelo Queiroz, Roberto Augusto Castellanos 

Pfeiffer e a Representante Discente Beatriz Brichucka de Paiva. 

 

Justificou: José Carlos Baptista Puoli 

 

 

I – EXPEDIENTE 

 

A Senhora Presidente deu as boas vindas aos novos membros da CG, Professores Eduardo 

Tomasevicius Filho e Sebastião Botto de Barros Tojal. 

 

1 – Informes 

 

1.1 - CFOAB - XXXII - 2021 Exame de Ordem Unificado. OAB. 1ª Fase. Desempenho 

XXXI - 2020 

XXX -2019 

 

1.2 - Outros Informes 

A Senhora Presidente também fez as seguintes comunicações: 

- Ocorreu em maio o Encontro Nacional dos Coordenadores dos Cursos de Direito Ensino 

Jurídico no Brasil, no qual o Diretor, Prof. Celso Fernandes Campilongo, esteve presente 

na abertura. No evento foi discutida a questão da liberação o oferecimento do curso de 

Direito a distância. O Prof. Otavio Pinto e Silva acrescentou que encontro também contou 

com a participação do Presidente da OAB, do Presidente da Comissão Especial de Ensino 

Jurídico e do Presidente da Comissão do Exame da Ordem e que com relação à questão do 

oferecimento do curso de Direito a distância, conclui-se que não deve ser desenvolvido 

neste modalidade. 

- Na reunião do CoG do dia 19/05, um dos temas abordados foi o problema do 

oferecimento das vagas no noturno na Universidade e que a USP tem cumprido a 

exigência do percentual de 33%, mas como está no limite, foi solicitado às Unidades o 

aumento de vagas no noturno. Observou, ainda, que como na FD há uma grande demanda 

de pedidos de remanejamento do noturno para o diurno, não há viabilidade de atender à 

solicitação da Pró-Reitoria. 

- A Pró-Reitoria formou a Comissão de Revisão do Vestibular, da qual o Prof. Flávio 

Roberto Batista é membro. Também foi criada a Comissão de Revisão do Curricular e 

Flexibilização, que vai analisar experiências de ensino híbrido, iniciando pelas disciplinas 

específicas PRG. 
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- A Pró-Reitoria está trabalhando na interação do Júpiter com o EGIDA (Escritório de 

Gestão de Indicadores de Desempenho Acadêmico). 

- O Manual de Matrículas da FD foi aprimorado e será publicado pelo Serviço de 

Graduação. 

- Na CG há as seguintes Subcomissões:  Avaliação e Revisão do Projeto Pedagógico,  

Análise das Optativas, Revalidação de Diplomas e, por fim, Transferência Interna. Sugere 

também a criação de uma Subcomissão que pense o TCC juntamente com o Projeto 

Pedagógico do Curso, verificando o grande aumento dos trancamentos dos TCCs que 

ocorreram devido à antecipação do exame da OAB. Há também o Núcleo de Prática 

Jurídica da FD. 

 

2 - Palavra aos Membros 

O Prof. Flávio Roberto Batista informou que houve uma reunião do Grupo de Trabalho 

do Vestibular da Pró-Reitoria e que, tendo em vista as diferentes realidades e necessidades 

a serem abordadas, forma criados os seguintes subgrupos: Baixa Procura, Formas de 

Ingresso, Cotas e Distribuição de Vagas Diurno e Noturno. 

O Prof. Eduardo Tomasevicius Filho reintera a alegria de participar da CG e se coloca à 

disposição para auxiliar no que for preciso. 

II - ORDEM DO DIA 

 

1 - Leitura e Discussão da Ata da 304 ªSessão Ordinária 

 

1.1 - Ata na íntegra (disponibilizada no Nereu somente aos membros da CG)  

Foi aprovada a ata por unanimidade. 

 

1.2 -  Ata a ser publicada no site da FD 

Foi aprovada a ata por unanimidade. 

 

2 - Decisões "ad referendum" da Presidência 

 

2.1 - Edital PET Sociologia Jurídica - aprovado pela Presidente, em 11/05/2022, o Edital 

A CG homologou, por unanimidade, a decisão da Presidente. 

 

3 - Trancamento Total em Caráter Excepcional 

 

3.1 -                          - sob relatoria do Prof. Carlos Portugal Gouvêa 

A CG deliberou, por unanimidade, retirar o item de pauta. 

 

3.2 -                           - sob relatoria do Prof. Carlos Portugal Gouvêa 

 A CG deliberou, por unanimidade, retirar o item de pauta. 

 

 

 

4 - Retorno ao Curso.                         - sob relatoria da Profª Susana Henriques da Costa 

A CG deliberou, por unanimidade, acompanhar o parecer da relatora pelo deferimento do 

retorno ao curso de graduação, excepcionalmente na estrutura curricular 2013, a partir 

do 2º semestre de 2022. 
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5 - Prorrogação de Prazo para Conclusão do Curso.                         - sob relatoria da Profª 

Susana Henriques da Costa 

A CG deliberou, por maioria de votos (com abstenção da Representação Discente), 

acompanhar o parecer da relatora pelo indeferimento do pedido, tendo em vista que não 

foram apresentados novos fatos pelo requerente.  

 

6 - Trancamento Retroativo - Cancelamento do Curso - Art. 75 Regimento Geral da  

USP.                                  - sob relatoria do Prof. José Maria Arruda de Andrade 

A CG deliberou, por unanimidade, acompanhar o parecer do relator com manifestação 

favorável ao pedido de prorrogação de trancamento total e eventual prorrogação, 

retroativo ao 1º semestre de 2021. 

 

7 - Pedido de Auxílio Financeiro - Evento Jonh H. Jackson Moot Court Competition 

A CG deliberou, por unanimidade, pelo deferimento quanto ao mérito do pedido de 

concessão do auxílio financeiro para as alunas                                  . Já para a  

aluna                                 , a CG, deliberou, por unanimidade, pelo indeferimento do 

pedido, tendo em vista que a aluna efetuou trancamento total do curso no 1º semestre de 

2022. Encaminhe-se à Diretoria para definição do valor da verba que será disponibilizada 

e posteriormente à Contabilidade para empenho. 

 8 - Ofício Métodos de inclusão a alunos com neurodivergência.Interessada: Representação 

Discente 

O Representante Discente Matheus Augusto Sousa David Tavares informou que foi 

realizada uma pesquisa com os alunos, que constatou que há cerca de 20 alunos com 

necessidades especiais, o que desperta a necessidade de dar atenção característica a esses 

estudantes. Relatou ainda que a Representação Discente achou importante trazer o 

assunto para discussão no âmbito da CG, para que haja uma normativa ou comunicação 

específica para esses casos. 

O Prof. Eduardo Tomasevicius Filho esclareceu que foi designada pelo Diretor uma 

Comissão para tratar as questões da acessibilidade no âmbito da FD e que o assunto 

trazido pela Representação Discente será tema de discussão. 

O Prof. Sebastião Botto de Barros Tojal ressaltou que a FD tem enfrentado essa demanda 

já algum tempo e que alguns Docentes tem procurado atender às necessidades desses 

alunos. Disse também que é importante normatizar e orientar a como proceder nesses 

casos.  

O Prof. Flávio Roberto Batista informou que a Comissão de Inclusão e Pertencimento da 

Pró-Reitoria de Graduação tem discutido a questão da saúde mental e neurodivergência. 

Salientou ainda que é importante que o discente comunique o professor sobre sua 

necessidade especial. Também sugeriu que a produção de um material informativo a ser 

distribuído na Unidade. 

Tendo em vista as exposições acima, a CG deliberou, por unanimidade dar o seguinte 

encaminhamento: acolher a sugestão dada pelo Prof. Flávio Roberto Batista de se fazer 

um esforço de comunicação na FD. Os Professores Eduardo Tomasevicius Filho e Flávio 

Roberto Batista ficarão responsáveis pela realização dos trabalhos. 
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Por fim, o Prof. Carlos Alberto de Salles sugeriu incluir na Programação da Semana 

Pedagógica uma mesa sobre saúde mental. 

  

 

 

 

Agradecendo a presença de todos, a Senhora Presidente encerrou a sessão às 16h17. 


